



LA COMPLAINTE (*)

DARMI les Complaintes historiques restées célèbres, il convient de citer celle de l' « *Exécution de Biron*, coupable d'avoir trahi son roi (1599) » ; celle de l'italien Concini, où se trouve fustigée, — d'une façon plus grossière que spirituelle, — l'obstination que la reine-mère, Marie de Médicis, mettait à soutenir contre l'opinion le trop fameux maréchal d'Ancre :

Si la Reine allait avoir
Un enfant dans le ventre,
Il serait bien noir
Car il serait d'encre.

Les dégâts causés par la Banque du Missisipi donnèrent lieu à de nombreuses plaintes où le financier Law n'était guère ménagé.

(*) Voir la *Revue du Lyonnais* de septembre 1897.